
○生徒が英語で質問し、それに英語で応答できる

ことができ、日頃の積み重ねが行われているこ

とを実感しました。道

徳では、生徒が、賛成

でも反対でも意見を言

えることがすばらしい。

（東京都）
平成29年度ＮＯ，28 平成29年11月８日（水） ○ＳＴが、他の生徒の学

びを引き出すような支

援的な質問を投げかけていました。すごい力を

身に付けていると思いました。見事な授業でし

た。（千葉県）

○ＳＴ、見事でした。各グループでの言語活動も

充実していました。大人で無邪気な生徒たちで

全国へき地教育研究大会の授業公開後、体育館 した。（千葉県）

で全体会を開催しました。全体会では、主催者を ○生徒たちの学びの姿勢

代表して、全国へき地教育研究連盟副会長さんと が真面目で意欲的でし

四万十市教育長さんが歓迎の挨拶を行い、来賓を た。こういう指導が継
代表して、四万十市長様にご祝辞をいただきまし 続されれば、きっと心

た。その後、中筋小・中 の豊かな生徒が育つと

学校の研究主任が研究し 思います。（愛知県）

てきた内容や成果、課題 ○積極的な生徒たちの発表が見られ、楽しく参観

を発表し、研究協議の中 させていただきました。（長崎県）

で質問・意見・感想をい ○資料を関連づけ、根拠を持って説明（考え）さ

ただきました。 せようとする授業は、日頃の取り組みが伝わる

全体会終了後、参加者 ものでした。生徒たちもよく頑張っていたと思

の皆さんに、授業や全体会に関するアンケートの います。生徒の表情・

お願いをしました。書かれてあった内容で、生徒 目などを見ていると能
の皆さんに関わる記述について、ご紹介したいと 動的に考えようとする

思います。《抜粋》 姿勢が読み取れました。

（高知県）

○生徒の思考が見て取れました。（高知県） ○４人という少人数なが

○生徒たちの活動の様子・言動から主体性が感じ ら、一人一人が自分の

られました。対話的に学び合う活動がよく仕組 考えを話せることがすばらしいと感じました。

まれていた。（高知県） （高知県）

○生徒のとても素直な表

情が好感を持てました。

全体の雰囲気も自他を

肯定し合う空気があり
ました。（群馬県）

○少人数の中でも、個々

の考えを自分の言葉で伝えられていました。（高 生徒会が中心となって、１１月に開催する『フ

知県） ォールパーティー』ですが、今年は保護者の皆さ

○言語活動の充実を意識して取り組んでいる成果 んにも協力いただいて、一緒になって実施したい

が、生徒たちの発表等の表現活動から見て取れ と計画しています。１１月１９日（日）、第２回廃

ました。（高知県） 品回収終了後１０時３０分から行いますので、よ

○よく練習していて、少 ろしくお願

ない人数の中、はっき いします。

りした声で、積極的に

話す姿がとてもよかっ
たです。（高知県）

○どの学年も言語活動を

取り入れ、生徒の主体性が感じられた。（東京都）

○先生の支援・生徒の主体性共にすばらしかった

です。主体的・対話的な深い学びを感じること

ができました。（長野県）

【学校だより「日進月歩」返信】ＮＯ．28（次号以降の「日進月歩」に掲載させていただくことがあります。ご了承下さい。）


